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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
“México no debe tolerar ni un feminicidio más” 
Tiene que parar el drama de que 11 mujeres al día sean asesinadas: son vistas como 
desechables, afirma 

 
Escala impacto de anfetaminas en México: ONU 
Informe Mundial 2022 

 
Mueren 46 migrantes asfixiados en Texas 
Hay 16 sobrevivientes, entre ellos 4 menores de edad 

 
Tráiler abandonado en Texas: 46 muertos y 16 sobrevivientes 
Migración. Hay tres detenidos por el vehículo hallado cerca de las vías del tren en una zona de 
San Antonio; Abbott acusa a Biden por su “política de frontera abierta” 

 
Hallan 46 migrantes muertos en un tráiler en Texas 
Perecieron por calor y asfixia 

 
Subiría EU tono en disputa por energía 
Expertos. Tensiones con México pondrían bajo estrés relación bilateral 

 
El déficit en la balanza comercial marca cifra récord al cierre de mayo 
Importación tuvo mayor crecimiento que las exportaciones 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO: Nuevo León puede dar apoyo fiscal a empresas a cambio 
de agua  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/28/politica/013n1pol 
El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso al gobernador de 
Nuevo León, Samuel García, alcanzar un acuerdo con las industrias 
establecidas en la entidad para que reduzcan su excesivo uso de agua y 
dirigirlo al consumo doméstico, esto a fin de combatir la crisis que se 
enfrenta sobre todo en Monterrey.  
En la mañanera de ayer, a pregunta expresa, se refirió al tema de la sequía 
en esa entidad, a lo que dijo que su administración daría incentivos fiscales 
o que las autoridades estatales exenten el cobro por la utilización del líquido 
a fin de que los empresarios colaboren. 
 
Urge AMLO resultados a Zaldívar y Gertz  
https://www.reforma.com/urge-amlo-resultados-a-zaldivar-y-gertz/ar2426936?v=4 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el jueves y viernes 
de la semana pasada se reunió con el presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, 
y con el titular de la FGR, Alejandro Gertz Manero, para acelerar resolución 
de casos como Ayotzinapa y reiterar la importancia de que jueces actúen 
con honestidad. "El jueves (me reuní con) Zaldívar y el viernes (con) el Fiscal. 
Periódicamente, nos reunimos para ver temas de interés público, asuntos 
de Estado y en respeto a la independencia de los poderes, intercambiamos 
puntos de vista", comentó Andrés Manuel López Obrador en conferencia en 
Palacio Nacional. 
 
Afirma López Obrador que el plan anticrimen evitó 
ingobernabilidad  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/28/politica/005n1pol 
El presidente Andrés Manuel López Obrador ratificó que no cambiará su 
estrategia de seguridad para volver al pasado porque fue una política fallida 
e inhumana. “Nuestros adversarios con sus voceros tratan de confundir, 
desinformar, manipular, diciendo: ‘¡Qué barbaridad! ¡Nunca ha habido tanta 
violencia en México como ahora!’ Pues no es cierto (…)  
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Incluso hasta los religiosos, con todo respeto, que no siguen el ejemplo del 
papa Francisco, porque están muy apergollados por la oligarquía 
mexicana”. 
 
México no debe tolerar ni un feminicidio más: Zaldívar  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/zaldivar-mexico-no-debe-tolerar-ni-un-
feminicidio-mas 
México no puede seguir tolerando el drama de los feminicidios y de que 11 
mujeres al día sean asesinadas, asegura el presidente de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar. A seis meses de que finalice su 
presidencia en el Poder Judicial, el ministro Zaldívar sostiene que es 
importante que en el país se haga una reflexión colectiva y que se tome muy 
en serio este flagelo, cuyo origen se encuentra en la permanencia de una 
cultura machista, que se multiplica ante la inexistencia de investigaciones y 
que deriva en impunidad para los perpetradores.  
“La mayoría de los feminicidios no se investigan, cuando se investigan, se 
investigan mal, cuando son casos mediáticos, además, se revictimiza a las 
víctimas… Los feminicidas no nacen de un día para otro, son parte de una 
sociedad que ve, en muchas ocasiones, a las mujeres como secundarias, 
como desechables, como si no fueran seres humanos”, dice el ministro 
presidente en entrevista con EL UNIVERSAL. 
 
Obligaría la Corte a postular mujeres en Coahuila  
https://www.reforma.com/obligaria-la-corte-a-postular-mujeres-en-
coahuila/ar2427223?v=3 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación discutirá el 4 de julio un proyecto 
que, de ser aprobado con ocho votos, obligará a que la Gubernatura de 
Coahuila para el periodo 2023-2029 sea ocupada por una mujer.  
La Ministra Loretta Ortiz propuso al Pleno de la Corte adelantar para la 
elección de 2023 la aplicación de una reforma de enero pasado a la 
Constitución de Coahuila, por la cual todos los partidos políticos tienen que 
nominar a una mujer para la Gubernatura, cuando el mandatario en 
funciones sea hombre. 
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Gutiérrez Luna presenta controversia contra TEPJF por 
sentencia para incluir a MC en la Permanente  
https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-presenta-controversia-tepjf-sentencia-mc 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, presentó 
una controversia constitucional contra el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) por la sentencia que obliga al órgano 
legislativo a otorgar un lugar de la Comisión Permanente del Congreso de 
la Unión a la bancada de Movimiento Ciudadano. 
Con fecha 21 de junio, el legislador de Morena interpuso el recurso ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aun cuando las resoluciones 
del Tribunal Electoral son constitucionalmente inatacables. 
 
Siete de cada 10 mujeres en prisión sufren tortura en México  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/siete-de-cada-10-mujeres-detenidas-sufren-
tortura-en-mexico/1523248 
En México, 7 de cada 10 mujeres privadas de su libertad sufrió de tortura, 
tratos crueles o degradantes, al menos en una etapa de su proceso, y de 
ellas 3 de cada 10 refirió haber sido víctima de tortura sexual. 
La autoridad que más comete el delito son los policías de investigación en 
un 40 por ciento, seguidos por los municipales en un 20 por ciento y 
estatales en un 16 por ciento, en tanto, elementos de las fuerzas armadas 
(SEDENA y SEMAR) un 13 por ciento. Esto de acuerdo con el Diagnóstico 
Nacional sobre tortura sexual cometida contra mujeres privadas de libertad, 
dado a conocer este lunes por el subsecretario de Derechos Humanos de la 
Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas. 
 
Agiliza T-MEC disputas con EU  
https://www.reforma.com/agiliza-t-mec-disputas-con-eu/ar2427296?v=3 
A dos años de la entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos 
y Canadá (T-MEC), los miembros del pacto han utilizado sus herramientas 
para resolver diferencias, y EU ha sido parte de todos los casos de solución 
de controversias. Bajo este nuevo acuerdo existen 11 disputas activas, al 
amparo del capítulo 10 Remedios Comerciales y del 31 Solución de 
Controversias, de las cuales EU forma parte, de acuerdo con información de 
la Secretaría de Economía.  
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Del total, México participa directamente en tres casos presentados y todos 
contra Estados Unidos: el primero fue una disputa sobre alambrón de acero 
al carbono y empezó el 17 de septiembre de 2021, le sigue un caso sobre 
barra de acero para refuerzo de hormigón (varilla) que inició el 8 de octubre 
de 2021. 
 
Altos petroprecios pegan a México  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/altos-petroprecios-pegan-mexico 
El valor de las importaciones petroleras y del déficit comercial en 
hidrocarburos alcanzaron un máximo histórico en los primeros cinco meses 
del año a causa del alza global de los precios del crudo, situación que puede 
complicar las finanzas públicas del país, dijeron especialistas. 
De enero a mayo de este año, los precios del crudo ligero texano y de la 
mezcla mexicana reportaron alzas de 52.5% y 59.7%, respectivamente, lo que 
ocasionó que el valor de las compras petroleras al exterior sumara 27 mil 742 
millones de dólares, el monto más elevado del que se tenga registro para el 
periodo. Pese a que el valor de las exportaciones petroleras mexicanas 
también aumentó a 16 mil 503 millones de dólares hasta mayo, fue 
insuficiente para compensar por sí solo el costo de las importaciones del 
sector.  
 
Fallecen 46 y rescatan a 16 de un tráiler en Texas  
https://www.milenio.com/internacional/fallecen-46-rescatan-16-trailer-texas 
Texas. - Autoridades de San Antonio, Texas, hallaron un tráiler con 46 
migrantes muertos en la localidad de Southwest Side y rescataron a 16 con 
vida, incluidos cuatro menores de edad. Hasta el cierre de esta edición no se 
había confirmado la causa de la muerte, pero todo apunta a que fallecieron 
asfixiados en el remolque del vehículo, situación agravada por el calor del 
verano que roza 40 grados. El canciller Marcelo Ebrard confirmó que hay 
tres detenidos por estos hechos, de acuerdo con la versión que el cónsul 
mexicano en San Antonio, Rubén Minutti, pudo recabar de las autoridades.  
Sin embargo, el Departamento de Policía del condado buscaba anoche al 
conductor del vehículo, quien lo abandonó cerca de las vías del tren y un 
deshuesadero, según testigos. 
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EU alista controversias por contratos con CFE  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/eu-alista-controversias-por-contratos-con-cfe 
A unos días de que se cumplan dos años de vigencia del T-MEC, la 
representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, analiza presentar 
controversias contra México por la competencia desleal de Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) contra empresas estadounidenses, dijo el 
presidente de The American Society of Mexico, Larry David Rubin. 
En el sector energético mexicano se han dado varias situaciones que 
generan preocupación de firmas texanas y de diversos gobiernos estatales 
de la Unión Americana debido a que se modificaron contratos firmados 
entre compañías del país vecino y la CFE, para proyectos en los cuales ya se 
invirtieron varios millones de dólares, explicó. 
 
Escala impacto de anfetaminas en México: ONU; informe 
mundial 2022  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/escala-impacto-de-anfetaminas-en-mexico-onu-
informe-mundial-2022/1523328 
El consumo de drogas sintéticas se disparó entre 2013 y 2020 en nuestro 
país, con un incremento de 218% en personas que han sido tratadas por 
consumo de estimulantes de tipo anfetamínico, alertó la Oficina de las 
Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNO-DC, por sus siglas en 
inglés). En su Informe Mundial sobre las Drogas 2022, el organismo señala 
que en México no sólo se emplean más este tipo de sustancias, sino que, 
también, los grupos criminales aceleraron el ritmo de producción de drogas 
sintéticas, dejando de lado la efedrina y la pseudoefedrina como 
precursores para empezar a popularizar el conocido como P2P, (fenil-2-
propanona). Destacó que México es el sexto país del mundo donde más 
metanfetaminas o precursores químicos se incautan, sólo detrás de Estados 
Unidos, Malasia, Myanmar, China e Irán. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/roperazo-en-palacio-
nacional 
Nos comentan que si hay algo que no se le puede criticar al presidente 
Andrés Manuel López Obrador es que gaste dinero de los contribuyentes 
para pagar regalos ostentosos a sus invitados a Palacio Nacional. Ejemplo 
de esto, nos indican, es que ayer en la visita que hizo a la sede del Poder 
Ejecutivo Juan Toscano Anderson, el primer basquetbolista de origen 
mexicano en ganar un título de la NBA, el Presidente le hizo algunos 
obsequios curiosos. Nos detallan que estos regalos fueron: una gorra con el 
nombre del mandatario bordado y con la imagen de las Islas Marías, que nos 
afirman, es la misma que usó en abril en su visita por las islas. Otro presente 
fue un ejemplar de su libro “A la mitad del camino”. El tercer regalo fue una 
botella de mezcal, que AMLO recibió como obsequio, pero que fue 
destinada para regalarse, puesto que es sabido que el presidente no 
acostumbra a beber alcohol. Así, nos hacen ver, don Toscano Anderson se 
fue con detalles significativos, y se cumplió con la política de austeridad.   
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-06-28/op229195 
DICEN que en la cárcel y en la campaña se conoce a los amigos. La pelea 
por la candidatura de Morena a la gubernatura del Estado de México 
significó la ruptura del Grupo Texcoco, que encabeza (¿o encabezaba?) 
Higinio Martínez. 
EL CACIQUE del oriente mexiquense tuvo el fin de semana un mitin que, 
más bien, parecía funeral, pues prácticamente sepultó sus anhelos de ser el 
abanderado morenista. Criticó a sus adversarios porque, dijo, ni siquiera se 
atrevieron a mirarlo a los ojos, en clarísima referencia a quienes fueran sus 
pupilos: Delfina Gómez y Horacio Duarte. 
LA TITULAR de la SEP no se ha lanzado a hacer campaña tan abiertamente 
como Duarte, que anda más interesado en ganar la postulación que en 
ponerle atención a las Aduanas, donde cobra su quincena y se supone que 
trabaja. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1417 
Que si la hoy titular federal de Educación Pública, Delfina Gómez, es 
seleccionada como la coordinadora de la 4T en el Estado de México y 
próxima candidata al gobierno de esa entidad, en automático será un 
hombre quien encabece el proyecto de Morena en Coahuila por un acuerdo 
de paridad y el ex panista Luis Fernando Salazar es quien suena como el 
eventual abanderado, a partir por lo menos de lo que se percibe en las 
preferencias de las encuestas internas. Ambas entidades son los últimos 
bastiones del tricolor en el país. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Ya habíamos quedado que con los niños no  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/ya-habiamos-quedado-que-
con-los-ninos-no 
El fin de semana atestiguamos lo que hasta hoy queda registrado como el 
sótano de la degradación del debate público en México: en redes sociales se 
agredió personalmente a Jesús Ernesto, el hijo menor de edad del 
presidente de México. No hay manera de justificar los repetidos y crecientes 
embates contra un adolescente al que se le somete a un ataque 
permanente.  Tras la embestida, en vez del deslinde, encontré muchas voces 
críticas del presidente intentando endulzar lo que a todas luces era la 
pública violación de los derechos de un niño, casi como sugiriendo que los 
errores de un adulto (el presidente) abrían la puerta para cobrárselos a un 
menor (su hijo).  
 
Mario Maldonado 
Dos Bocas y la secretaria que quiere ser gobernadora  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/dos-bocas-y-la-secretaria-que-
quiere-ser-gobernadora 
El próximo viernes el presidente Andrés Manuel López Obrador va a 
inaugurar la fachada del proyecto más caro y menos rentable del que se 
tenga memoria: la refinería de Dos Bocas que costará más del doble de lo 
presupuestado originalmente: más de 15 mil millones de dólares, es decir 
unos 300 mil millones de pesos. En público, el Presidente reconoció que sí 
aumentó considerablemente el costo de la ahora llamada refinería Olmeca, 
pero, dijo, no es para tanto: subirá hasta los 11 mil o 12 mil millones, desde los 
8 mil millones calculados inicialmente. 
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Salvador García Soto 
El extorsionador que dice ser de la 4T  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-extorsionador-que-dice-
ser-de-la-4t 
Héctor Rubén Alcántara Nava, un joven de 38 años de edad, apareció un día 
en un antro de Polanco acompañado de José Ramón López Beltrán y su 
esposa Carolyn Adams. Era el año 2019, a finales, y la pandemia de Covid aún 
no contagiaba la vida nocturna de la Ciudad de México. Los dueños del 
exclusivo lugar, parte de un grupo restaurantero que tiene restaurantes y 
bares en Polanco y en el corredor Roma-Condesa, se enteraron de la 
presencia del hijo mayor del presidente López Obrador y de su 
acompañante. Hasta ahí todo parecía normal; pero la sorpresa vino cuando 
Héctor Alcántara regresó varios días después y pidió hablar con ellos: les 
habló de sus conexiones políticas “al más alto nivel de la 4T” y les pidió 
pagarle 200 mil pesos mensuales a cambio de que no les cerraran el lugar. 
 
Sergio Sarmiento 
Dictadura del ego 
https://www.reforma.com/dictadura-del-ego-2022-06-28/op229197 
"Pedimos lealtad a ciegas al proyecto de transformación porque el pueblo 
nos eligió para eso... Sí es lealtad al pueblo, básicamente, no a mi persona". 
Andrés Manuel López Obrador 
En los tiempos del viejo PRI la lealtad al "Señor Presidente", mientras durara 
su mandato, era la base de todo el sistema político. Con la desaparición del 
partido hegemónico se desvaneció esta sujeción al líder máximo. Ni los 
panistas consideraban a Vicente Fox o a Felipe Calderón como ídolos, ni los 
priistas a Enrique Peña Nieto. Hoy, sin embargo, el culto a la personalidad 
está renaciendo con la Cuarta Transformación. El compromiso no es ya con 
una causa, sino con la persona del líder máximo. 
 
Carlos Marín 
Bola de curas “apergollados”  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/bola-de-curas-
apergollados 
Sin que sus alcachofas “periodistas” se lo preguntaran (en la transcripción 
de su mañanera se constata la degradación del oficio reporteril, la capacidad 
de arrastre y el cínico tráfico de influencias), con bochornosa ignorancia de  
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lo que decía, el presidente López Obrador tundió así a la Iglesia mexicana y 
calumnió a los enlutados jesuitas: 
“No siguen el ejemplo del papa Francisco, porque están muy apergollados 
por la oligarquía mexicana…”. 
Bien sabe que su aludido es jesuita, pero desconoce que los ordenados en 
la Compañía de Jesús, además de los tres votos que hace de todo religioso 
(obediencia, pobreza y castidad), juran un cuarto compromiso: 
“Prometo además una especial obediencia al Soberano Pontífice…”. 
 
Joaquín López Doriga 
Debacle morenista en el PRI  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/debacle-morenista-en-
el-pri 
El ego nos hace esclavos de la opinión de los demás. Florestán 
Miguel Ángel Osorio Chong dio un ultimátum a Alejandro Moreno para que 
deje la presidencia del PRI antes del proceso electoral de 2024 y que no lo 
use para protegerse de todo lo que le viene. Y que, de su candidatura 
presidencial, ni hablar. El coordinador de los senadores del PRI lo acusó de 
falta de palabra, pues me dijo que, en la reunión con los ex dirigentes de ese 
partido, en la que les aseguró que no buscaría su candidatura presidencial, 
les propuso reunirse los primeros lunes de cada mes, pero al salir dijo que si 
querían opinar que asistieran a su consejo político, que domina, y que al 
llegar a asuntos generales hablaran, lo que Osorio rechazó diciéndole que 
mejor en la asamblea, lo que ignoró. 
 
Enrique Quintana 
Gobiernos: dejen trabajar a los banqueros centrales  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/06/28/gobiernos-dejen-
trabajar-a-los-banqueros-centrales/ 
Agustín Carstens, viejo conocido de los mexicanos, es hoy uno de los 
economistas más influyentes del mundo. Encabeza la institución que se 
conoce como el banco central de los bancos centrales: el Banco de Pagos 
Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). Desde su sede de Basilea, 
Suiza, tiene una de las perspectivas más globales pues los presidentes y 
gobernadores de los principales bancos centrales del mundo, discuten en 
el BIS sus perspectivas y acciones. Ayer, un pequeño grupo de periodistas 
latinoamericanos tuvimos la oportunidad de conversar con Carstens 
respecto a la situación económica global. 
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Darío Celis 
La Fiscalía se carga a Coca-Cola  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/06/28/la-fiscalia-se-carga-a-
coca-cola/ 
EN EL ASUNTO de Go Gaba y Coca-Cola ya se tuvo que involucrar la 
dirección general de Asuntos Internos de la Fiscalía capitalina que comanda 
Ernestina Godoy. 
Ello, para que la Policía de Investigación realice la consulta de la carpeta de 
investigación relacionada con el fraude que habría cometido la refresquera 
en contra del empresario José Antonio del Valle Torres, valuado en 345 
millones de dólares. 
A cuatro años de iniciadas las investigaciones resaltan en este proceso las 
irregularidades, dilación y presunta corrupción que estaría favoreciendo a la 
multinacional que preside James Quincey. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Los cuentos del Presidente  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/06/28/los-cuentos-
del-presidente/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador volvió a decir mentiras en la 
mañanera. Al hablar de la seguridad afirmó que de haberse mantenido la 
premisa de que la violencia se combate con violencia, el país hoy sería 
ingobernable. ¿Qué considera gobernable? ¿O a quién se refiere cuando 
habla de gobierno? Ojalá clarifique sus definiciones y explique por qué 
mantendrá la estrategia de seguridad, compartiendo diagnósticos y datos 
duros, no salivando dogmas, prejuicios y falsedades. Que lo argumente 
racionalmente, alejado de sus diatribas que estorban a un debate 
informado y alejado de las pasiones. 
 
Martha Anaya 
Alito: No soy un santo  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/28/alito-no-soy-un-santo-417176.html 
Intenso, por momentos, el diálogo del dirigente nacional del PRI, Alejandro 
Alito Moreno Cárdenas con directivos y colaboradores de Heraldo Media 
Group. 
-De entrada: Alito —contra lo prometido a los expresidentes del PRI hace un 
par de semanas— no se descartó como candidato presidencial de su partido 
para 2024. 
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Le dio vueltas y vueltas a la pregunta con que, si estaba concentrado en 
consolidar al PRI, que lo importante era el partido, que tal y cual…; lo más 
que llegó a responder fue un “no me interesa” (con lo que no descarta dicha 
posibilidad). 
En cambio, rechazó varias veces expresar con todas sus letras que no sería 
—ni buscaría ser— candidato presidencial del tricolor. 
-Precisó que en el cónclave que sostuvo con sus antecesores y el 
coordinador de los priistas en el Senado, sólo Roberto Madrazo, Claudia Ruiz 
Massieu y Miguel Ángel Osorio Chong pidieron su renuncia a la presidencia 
del partido. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/28/opinion/008o1pol 
El desempeño de Mario Delgado como dirigente de Morena ha estado 
caracterizado por el reciclamiento electoral de personajes de otros partidos, 
ajenos o distantes de la llamada Regeneración Nacional, y el 
desplazamiento u omisión de los méritos propios de los genuinos militantes 
del partido guinda. Tales maniobras pretenden ser justificadas mediante 
resultados electorales que enmascaran el daño a las propuestas originales 
de dicho partido-movimiento. Ahora, Delgado se encamina a la instalación 
de nuevos directivos municipales, distritales y estatales, en un plan de 
acción que en los hechos podrá significar una toma facciosa del poder 
partidista. Varias voces critican este proyecto de renovación de liderazgos, a 
la par que el historial previo de pragmatismo. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Enfrentan ejidatarios de Todos Santos a delegado de 
Procuraduría Agraria; acusan corrupción  
https://www.diarioelindependiente.mx/2022/06/enfrentan-ejidatarios-de-todos-santos-a-
delegado-de-procuraduria-agraria-acusan-corrupcion 
Baja California Sur, La Paz. - Integrantes del Ejido Todos Santos en Baja 
California Sur (BCS) acudieron a manifestarse a la Procuraduría Agraria, por 
presunta “corrupción”, al emitir una convocatoria de remoción de la 
presidenta interina del Comisariado Ejidal, María Eugenia Contreras 
Martínez. "Primera vez que se levantan los ejidatarios mayores", señaló la 
comisariada para Diario El Independiente. Exigieron que el titular de la 
oficina, Víctor Manuel Estrella Valenzuela explicara cómo otorgó un trámite 
en 5 días que a ellos tardó 4 meses, para destituir al anterior comisariado por 
malos manejos. Alrededor de las 11 de la mañana del pasado lunes, arribaron 
cerca de 50 personas con pancartas como “Fuera esas ratas”, “Auditoría al 
Ejido Todos Santos”, “No a la remoción”. Pidieron ser atendidos por Estrella 
Valenzuela y la subdelegada jurídica, Rosario Bauman Mendívil. 
 
El Gobierno de la República carece de una política agraria para 
resolver conflictos por tenencia de la tierra: UNTA  
https://almomento.mx/el-gobierno-de-la-republica-carece-de-una-politica-agraria-para-
resolver-conflictos-por-tenencia-de-la-tierra-unta/ 
Ciudad de México. - El Secretario General de la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas, Álvaro López Ríos, aseguró que el gobierno de la 
República carece de una política agraria para resolver los conflictos que 
quedan que son en promedio unos 3OO conflictos agrarios. 
Esto deja en claro que en el gobierno del Presidente Andrés Manuel López 
Obrador la justicia Agraria para los campesinos e indígenas no existe. 
Para el dirigente de la UNTA, un país como México, con una larga trayectoria 
en el reparto Agrario, hoy se deja a la deriva a los dueños de la tierra y a 
quienes cargan con conflictos agrarios sin resolver. La propiedad social, que 
comprende el 52 % del territorio nacional en alrededor de un poco más de 
32 mil ejidos y comunidades, carecen de una política de desarrollo y de 
presupuesto para atender sus necesidades, afirmó.  
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Al emitir un pronunciamiento luego de que el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, señalara que ha resuelto más conflictos agrarios de los que 
prometió, Álvaro López Ríos resaltó que el gobierno de la República carece 
que de una política agraria para resolver los conflictos que quedan. 
Todo ello porque la Sedatu ha sido convertida en una entidad de desarrollo 
urbano de manera exclusiva y sus obras de dudosa utilidad pública y caras 
se realizan en el ámbito urbano. El sector Agrario ha sido desmantelado y lo 
que queda lo opera una burocracia que carece de experiencia, ineficaz y 
corrupta. “En Sedatu, Conavi, RAN, Procuraduría Agraria y Tribunales 
Agrarios se dedican al negocio”, dejó en claro el dirigente de la UNTA.  
Las organizaciones agrarias que quedan después de 3 años de gobierno 
Obradorista y los conflictos agrarios pendientes se encuentran en el limbo, 
sentenció. 
 
Ejidatarios de Yaxkukul se manifiestan frente a la Procuraduría 
Agraria: VIDEO  
https://www.poresto.net/yucatan/2022/6/27/ejidatarios-de-yaxkukul-se-manifiestan-
frente-la-procuraduria-agraria-video-341601.html 
Yucatán. - Ejidatarios de Yaxkukul, Umán se dan citas a las afueras de la 
Procuraduría Agraria, distrito 34, para realizar una manifestación.  
Piden que se les respete sus tierras, ya que muchas están siendo 
despojados, por lo que cansados de que no se haga nada. 
 
Inicia Sedagro rehabilitación de parcelas y de caminos de saca 
en Tlayacapan afectados por las lluvias  
https://morelos.gob.mx/?q=prensa/nota/inicia-sedagro-rehabilitacion-de-parcelas-y-de-
caminos-de-saca-en-tlayacapan-afectados 
Morelos. - La titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), 
Katia Isabel Herrera Quevedo, encabezó el inicio de los trabajos de 
rehabilitación de parcelas y de caminos de saca en el municipio de 
Tlayacapan, que son en beneficio de los productores y habitantes que 
transitan por esa vía para la comercialización de sus productos. 
Dicha acción, derivada de afectaciones por anteriores lluvias, declaratoria 
emitida por la Coordinación Estatal de Protección Civil Morelos (CEPCM), 
tiene una meta superior a los 30 kilómetros de rehabilitación de camino en 
seis localidades y 10.7 hectáreas de parcelas. 
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La funcionaria, acompañada de Eduardo Campos Allende, presidente 
municipal de Tlayacapan; Arturo Inocencio Ramírez y Macario Chillopa 
Banderas, comisariados ejidales y comunales, respectivamente; Procurador 
Agrario, Alfredo Ortiz Gutiérrez; representantes de la CEPCM, productores 
y vecinos del lugar, recorrieron la zona siniestrada. 
 
Medellín, sede de la Mesa Itinerante de Regularización de la 
Tenencia de la Tierra  
https://cambiodigital.com.mx/medellin-sede-de-la-mesa-itinerante-de-regularizacion-de-
la-tenencia-de-la-tierra/ 
Veracruz, Medellín de Bravo. - Con gran participación de los ciudadanos 
medellinenses, este lunes se llevó a cabo la Mesa Itinerante de 
Regularización de la Tenencia de la Tierra. El evento realizado en las 
instalaciones del DIF Municipal, fue organizado por la Secretaría de 
Gobierno del Estado de Veracruz, en coordinación con el ayuntamiento que 
preside el alcalde Marcos Isleño Andrade. En esta mesa de trabajo, los 
ciudadanos pudieron asesorarse directamente con diversas dependencias 
estatales y federales sobre trámites y documentación referente a la 
regularización de sus tierras y programas agropecuarios. En la mesa de 
trabajo participaron los siguientes funcionarios federales: Lic. Juana María 
Espejo Barradas, Visitadora de la Procuraduría Agraria; Lic. Carlos Eduardo 
Ontiveros, representante del Instituto Nacional del Suelo Sustentable. 
Del Gobierno del Estado hicieron acto de presencia: Ing. Graciano Augusto 
Blas Figueroa, subdirector de Fomento Productivo Pecuario de la Secretaría 
de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca; Lic. Hans Silva Cortés, abogado 
del Departamento Patrimonial de la Dirección Jurídica de la SEV. 
 
Zapotecas reiteran rechazo al parque industrial de Corredor 
Interoceánico, en Puente Madera  
https://www.oaxaca.media/2022/06/zapotecas-reiteran-rechazo-al-parque-industrial-de-
corredor-interoceanico-en-puente-madera/ 
Oaxaca. - Habitantes de las agencias de Puente Madera, Rancho Llano, 
Santa Rosa, Tierra Blanca y Monte Grande en la región del Istmo de 
Tehuantepec, marcharon este lunes en defensa de las tierras y reiteraron su 
rechazo al parque industrial que pretende instalarse en tierras de uso 
común.  
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La movilización se da a un año de que tuvieron conocimiento de un parque 
industrial del Corredor Interoceánico en su monte El Pitayal, y de la posterior 
asamblea de comuneros convocada por el ex edil del municipio de San Blas 
Atempa, Antonino Morales Toledo para su aprobación. 
Después de la marcha sobre la carretera Panamericana, informaron que las 
firmas presentadas en dicha asamblea como resultado de una consulta, 
realizada el 14 de marzo del 2021, no corresponden a comuneros.  
David Hernández Salazar, vocero de la Asamblea de los Pueblos del Istmo 
en Defensa de la Tierra y el Territorio, dijo que el ex presidente municipal 
organizó la asamblea con personal del municipio.  
Los comuneros y comuneras también se pronunciaron en contra del 
Instituto Nacional de Pueblos Indígenas y la Procuraduría Agraria de 
Tehuantepec, instituciones que dicen, “no informan correctamente al 
presidente de lo que está pasando en el estado”. 
 
PROTEGE A LA MAFIA AGRARIA  
https://solyucatan.mx/protege-a-la-mafia-agraria/ 
Yucatán, Mérida. - El gobernador yucateco, el panista Mauricio Vila Dosal, 
disfraza la dispersión de millonarios recursos a integrantes de la mafia 
agraria de la Península de Yucatán. A través del contrato de servicios 
SAF/SARH/LP/0002/-00/2022, el mandatario estatal entregó 10 millones 886 
mil 333 pesos, a la empresa AiTelecom, S.A. de C.V., propiedad de Orlando 
Castillo Trelles, vinculado a la compra de tierras con dinero desviado de 
recursos públicos. Castillo Trelles podría ser solo uno más de los 
prestanombres que la mafia agraria tabasqueña que encabezó José Manuel 
Sáiz Pineda, brazo ejecutor del exgobernador de Tabasco Andrés Granier 
Melo (2007-2012), que utilizó para el despojo de más de dos mil hectáreas en 
Kanasín entre 2012 y 2013; más en 2018 su nombre figuró como el principal 
artífice del saqueo de tierras ejidales en Hunucmá, Yucatán. 
En su momento, tanto la Procuraduría Agraria, como la CORETT y la 
Sedatu, habrían asegurado que ésta y otras superficies compradas con 
recursos de procedencia ilícita por los socios de Granier Melo eran 
susceptibles de ser reintegradas al núcleo ejidal. Sin embargo, de las poco 
más de dos mil hectáreas adquiridas bajo engaños y a razón de 20 mil pesos 
el metro cuadrado, en Kanasín, alrededor de mil fueron enajenadas en 
transacciones de compra-venta entre diversos compradores, y las otras mil 
pasaron a poder de “Patrimonio Kanasín”, empresa creada ex profeso para 
lavar dinero.  
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Por ello, aun después de haber sido encontrados culpables del delito de 
peculado y desvío de recursos públicos y haber pisado la cárcel por cinco 
años (Andrés Granier Melo) y seis años (José Saiz Pineda), hoy ambos gozan 
de libertad y son dueños de inmensas fortunas e inversiones en toda la 
Península de Yucatán. 
 
Tala y carbón: aparecen las instituciones…  
https://periodicocorreo.com.mx/tala-y-carbon-aparecen-las-instituciones/ 
Guanajuato. - Sin ninguna duda este sería un mejor país, si no hubiera tantos 
funcionarios públicos que en lugar de buscar soluciones siempre pretenden 
justificarse para hacer lo menos posible, o de plano para no comprometerse 
con su trabajo. En el caso de la Reserva de la Sierra Gorda de Guanajuato, la 
queja eterna del personal de la Comisión Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas (Conanp) para no afrontar sus responsabilidades, siempre ha 
sido la falta de presupuesto, de vehículos, o dicen que otras instancias 
coadyuvantes no se aplican. Lo cierto es que siendo una de sus principales 
funciones la vigilancia de lo que acontece al interior del territorio protegido, 
en esa tarea han mostrado mucha debilidad y omisiones durante los 15 años 
que ya cumplió el decreto. Para mantenerse en la nómina federal, a pesar 
de que su trabajo carece de suficiente eficacia y de que es recurrente en 
ellos subestimar los presuntos delitos ambientales, a esos funcionarios, con 
sede en San Luís de la Paz, les favorece que excepto coyunturalmente, no 
les marcan debidamente el paso por parte de su jerarquía inmediata, en esa 
estructura institucional sería la Dirección Regional Centro y Eje 
Neovolcánico. Se ha podido saber que, en esas inspecciones, además de la 
Guardia Nacional estuvo personal de la Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente (Profepa), de la Conanp y de la Secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC). También ha trascendido que por su parte la 
Comisión Nacional Forestal (Conafor) puso atención en la problemática, 
pues a través de sus programas varios ejidos de esas inmediaciones reciben 
montos de hasta 400 mil pesos anuales, precisamente por resguardar las 
condiciones para la generación del agua y el oxígeno requeridos para la vida 
humana. Incluso al visitador adscrito a la oficina regional de la Procuraduría 
Agraria que le corresponde atender ese municipio, hace días se le escuchó 
en una asamblea exhortando los ejidatarios a detener la tala ilegal.  
Ante este despliegue institucional, habrá que observar si alcaldes y 
alcaldesas del noreste como Sonia García, Juan Diego Ramírez y Francisco 
Orozco, también siguen sumando la parte que les corresponde. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 28/06/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5656327&fecha=28/06/2022#gsc.tab=0 
OFICIO número 349-B-166 mediante el cual la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público autoriza a la Comisión Nacional del Agua, bajo la figura de 
aprovechamientos, las cuotas por m3 necesarias para la determinación y 
pago de la cuota de garantía de no caducidad de derechos de aguas 
nacionales. 
 
Wixaritari de Jalisco no participarán en plan oficial de justicia 
para la etnia  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/28/estados/028n1est 
Jalisco, Guadalajara. - Comuneros wixaritari de San Sebastián 
Teponahuaxtlán y Tuxpan, quienes hace un mes realizaron una caminata de 
casi 900 kilómetros desde el norte de Jalisco hasta Palacio Nacional, en la 
Ciudad de México, para exigir la devolución de poco más de 10 mil hectáreas 
de sus tierras invadidas en Nayarit, acordaron que no participarán en la 
conclusión del plan de justicia integral para el pueblo wixárika hasta que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador cumpla su palabra de regresarles 
ese territorio. En asamblea, los comuneros acordaron que luego de la 
caminata que efectuaron en mayo, y tras obtener de López Obrador la 
promesa de resolver su añeja demanda –respaldada por resoluciones 
favorables en tribunales agrarios–, no existen condiciones para sumar sus 
peticiones a un plan de justicia integral para todo el pueblo wixárika, dado 
que una exigencia tan añeja como la restitución de sus tierras invadidas en 
Huajimic, Nayarit, sigue sin ser resuelta. 
 
Programa de Mejoramiento Urbano en Quintana Roo y Parque 
Nacional del Jaguar  
https://radioformulaqr.com/noticias/programa-de-mejoramiento-urbano-en-quintana-roo-
y-parque-nacional-del-jaguar/ 
En ‘ReFormulando’ nuestro invitado Román Meyer, nos comenta sobre dos 
temas, siendo el mejoramiento urbano en Quintana Roo; el primer polo de 
desarrollo turístico de México, y el Parque Nacional del Jaguar. 
Meyer nos comenta sobre el primer trabajo donde él y su equipo entraron a 
inicios de la administración es el tema de la planeación: 
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“Hay que señalar al auditorio que quien tiene las facultades para poder 
dictaminar los usos de suelos es el municipio, es el gobierno municipal 
quien dictamina los usos de suelos” menciona Meyer. 
De igual forma, Meyer nos menciona sobre qué son los permisos de 
construcción, es un instrumento normativo que dictamina donde sí y dónde 
no se debe de urbanizar, y de qué forma urbanizar. 
En relación a este tema desde el 2019 la Secretaría en coordinación con los 
cinco gobiernos estatales donde cruce el tren maya nos dimos a la tarea de 
lo que corresponde el programa de desarrollo del Suroeste de México. 
 
Semarnat autoriza MIA del Tramo 5 Sur del Tren Maya; Fonatur 
entrega documento a juez  
https://www.milenio.com/politica/semarnat-autoriza-tramo-5-sur-tren-maya-fonatur-
entrega-documento 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) autorizó 
de manera condicionada la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) del 
Tramo 5 Sur del Tren Maya, tras un proceso de evaluación récord de apenas 
35 días. El resolutivo no se ha hecho público, ya que forma parte de las 
pruebas que Fonatur presentó ante el Juzgado Primero de Distrito para el 
desahogo de la audiencia del próximo viernes 1 de julio. El pasado martes 21 
de junio, la Dirección General de Impacto y Riesgo Ambiental (DGIRA) de la 
Semarnat entregó el resolutivo al Fondo Nacional de Fomento al Turismo 
(Fonatur), que, a su vez, lo presentó ante el Juzgado Primero de Distrito, ya 
que el 1 de julio el juez Adrián Fernando Novelo Pérez resolverá el recurso de 
revisión por el que se mantienen suspendidas las obras del tramo 5 sur del 
Tren Maya, que va del municipio de Solidaridad a Tulum. 
 
Que Cuitláhuac y SEDEMA investiguen relleno de lagunas en 
Veracruz : AMLO  
https://veracruz.lasillarota.com/estados/que-cuitlahuac-y-sedema-investiguen-relleno-de-
lagunas-en-veracruz-amlo/663283 
Veracruz. - Durante la conferencia mañanera el presidente Andrés Mabuel 
López Obrador fue cuestionado por la denuncia contra una empresa 
privada que habría usado como almacén de contenedores una zona 
catalogada como Área Natural Protegida (ANP) de Veracruz. La denuncia 
presentada ante la Fiscalía General de la República (FGR) y expuesta este 
lunes 27 de junio ante el presidente es por delitos ambientales y corrupción 
luego de que cuerpos de agua fueron rellenados para uso de una empresa,  
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en tres ANPs del Archipiélago de Lagunas Interdunarias de la Zona 
Conurbada de los Municipios de Veracruz y la Antigua. En dicha denuncia 
se señala que en 2020 la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) y la 
Procuraduría Estatal de Protección al Medio Ambiente de Veracruz avalaron 
los permisos para que empresa privada interviniera en humedales del 
archipiélago. 
 
Minería de carbón deja heridas sin cicatrizar en Coahuila  
https://www.chiapasparalelo.com/noticias/2022/06/mineria-de-carbon-deja-heridas-sin-
cicatrizar-en-coahuila/ 
Matías Zamora llegó a la región Carbonífera de Coahuila cuando tenía 13 
años, sus ojos han visto cómo las grandes empresas llegan a explotar la 
región sin que se les ponga un freno y dejan enormes tajos mineros que se 
dibujan por toda la comunidad de Cloete, en el municipio de Sabinas, 
Coahuila. La casa de Matías y su familia está entre dos tajos abandonados 
provocados por la minería a cielo abierto, es decir, la que se hace en la 
superficie del terreno. Estos enormes huecos en la tierra, similares a grandes 
acantilados, pero hechos por la industria a un costado de carreteras o 
poblaciones, se han convertido en el paisaje de esta región. Una zona de 
donde se extrae el 99 por ciento del carbón que sale de las entrañas de 
México y que termina usándose para iluminar las casas de todo el país. 
Lo malo es que de acuerdo con estudios del Centro de Investigación sobre 
Energía y Aire Limpio (CREA) o de Iniciativa Climática de México, para 
extraer ese carbón se afecta a pueblos, se contamina el aire, se daña el 
acuífero e incluso se provocan enfermedades. La prueba es que Coahuila 
ocupa el primer lugar del país con la mayor cantidad de incapacidades por 
neumoconiosis, enfermedad conocida como el pulmón negro, la cual es 
consecuencia de respirar el polvo del carbón mineral. Tan solo en 2020 se 
solicitaron 644 incapacidades por esta enfermedad en el estado, de acuerdo 
con datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
Al final las empresas se fueron y dejaron enormes hoyos en la tierra sin que 
la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) o la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) hicieran cumplir 
la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente (LGEEPA) 
que establece la obligación de restablecer zonas dañadas. 
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Gana ICA licitación del puente Nichupté, en Cancún  
https://laverdadnoticias.com/quintanaroo/Gana-ICA-licitacion-del-puente-Nichupte-en-
Cancun-20220627-0208.html 
Quintana Roo. - La constructora ICA ganó el contrato de 5 mil 570 millones 
de pesos para la construcción del Puente de Nichupté, el proyecto vial más 
importante de las últimas décadas en Cancún. La Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes declaró a ICA ganadora de 
un proceso de invitación a cuatro empresas, que se desahogó en 19 días, 
luego de que el 7 de junio declaró desierta la licitación inicial. 
ICA rebajó un 2.9 por ciento su cotización inicial para dejarla casi 
exactamente en los 5 mil 580 millones de pesos que la SICT estimó en marzo 
pasado como presupuesto límite para la obra. 
El puente vehicular de 8.8 kilómetros, tres carriles y andador peatonal sobre 
la Laguna Nichupté, tiene como finalidad conectar la zona hotelera con el 
centro de Cancún, y el plazo de ejecución será de más de 18 meses. 
 
Piden respetar negativa de Semarnat para construir en Calera-
Flor del Bosque  
https://www.angulo7.com.mx/2022/06/27/piden-respetar-negativa-para-construir-en-flor-
del-bosque-calera/ 
Puebla. - Luego de que la Semarnat no autorizó el proyecto residencial 
Bosque Luminoso en la capital de Puebla, donde se talarían árboles en la 
zona de Flor del Bosque, vecinos celebraron el dictamen, pero pidieron que 
se cumpla, ya que inmobiliarias talan de forma anticipada para construir.  
Al respecto, la secretaria de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y 
Ordenamiento Territorial (Smadsot) de Puebla, Beatriz Manrique Guevara, 
señaló que el gobierno estatal está haciendo lo que le corresponde para 
proteger esta zona que va hasta La Calera, aunque resaltó que los permisos 
le corresponden a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), mientras que la titular del tema en el municipio de Puebla, 
Myriam Arabian Couttolenc, dijo que se incrementó la vigilancia, en 
conjunto con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), por la tala de 
árboles. En entrevista con Ángulo 7, colonos de dicha demarcación vieron 
con buenos ojos que la Semarnat negara la construcción del nuevo 
fraccionamiento a la empresa Trasierra Inmuebles, ya que se hubieran 
cortado cerca de 3 mil árboles en las 11.76 hectáreas del proyecto Bosque 
Luminoso que buscaba el cambio de uso de suelo, pese a que en el sitio se 
encuentran 18 especies de flora, 97 géneros y 38 familias. 
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